



# église notre-dame d'espérance

## Soyons fous : soyons sel de la terre, lumière du monde

Nous venons de fêter Noël, jour de l'an, Epiphanie et, ce dernier dimanche de janvier, nous fêtons notre paroisse. La fête ponctue la vie des hommes. Quelles que soient les religions et les cultures, nous mêlons fêtes religieuses et fêtes profanes, fêtes des vivants et même dans certaines cultures fêtes autour des morts.

Tous les jours, nous souhaitons une fête, anniversaire d'un saint qui nous a donné un prénom.

Samedi soir, notre église se remplit de tables qui invitent à la rencontre, à la conversation, à l'écoute, au vivre ensemble autour d'un repas eucharistique puis dinatoire.

En forme, tristes ou fatigués participons à la fête car le pire est de ne pas y être invités.

Commençons par partager la parole. Que de mots contradictoires dans la Bible ! Sujet de réflexion inépuisable. Exigence et douceur, vérité et mensonge, faiblesse et force, guerre et paix...et aujourd'hui Paul nous dit : sagesse et folie...

Dieu choisit ce qui est faible pour confondre ce qui est fort, ce qu'il y a de fou pour confondre les sages.

Salomon réputé pour sa sagesse l'a demandée à Dieu qui la lui accorde (1 Rois 3, 9-12).

La sagesse est un don que nous pouvons demander inlassablement à Dieu. Ce que nous demandons, nous le recevons si nous restons ouverts à ce que Dieu nous donne.

A nous de transformer ce don en « folie sage » pour faire de ce que l'on vit une promesse de bonheur pour nous et pour notre monde.

L'Evangile de Matthieu nous

promet d'être heureux ? Et André Chouraqui traduit ce mot par « en marche ». Relisons ce texte en remplaçant « heureux » par « en marche » et nous aurons le programme pour être le sel qui donne du goût et ne s'affadit pas et être la lumière qui resplendit dans notre vie et celle des autres.

Dominique, membre de la petite communauté de foi qui a préparé la célébration de samedi.



## Quelques pistes bibliques pour poursuivre la réflexion pendant la semaine

*Chercher le bonheur* (Deutéronome 28, 1-14 ; Proverbes 3, 13-35 ; Psaumes 1 ; 31 ; 127).

*La joie de Jésus* (Luc 10, 21-24). *La joie de Paul* (1<sup>ère</sup> lettre aux Philippiens 1, 1-11).

*La joie des disciples* (1<sup>ère</sup> lettre de Pierre).

### Ce samedi



Fête de la paroisse : messe des familles de 18h30 préparée et animée par la petite communauté de foi de Dominique, Marie-Françoise, Monique, Etienne, Luc et Pascal suivie d'une soirée festive dans l'église coordonnée par Jean-Pierre avec apéritif, dîner et animations.

### Hiver Solidaire : relecture du samedi 7 février à 10h

L'équipe de coordination Hiver Solidaire invite à une matinée de relecture des sept semaines passées depuis la mi-décembre. La réunion sera animée par Marie-Christine Boudier, travailleuse sociale dans l'association "Aux captifs la Libération", vous aurez l'occasion de partager vos expériences, de réfléchir sur la question des personnes issues de parcours migratoires et sur celle de l'appréhension de nos différences culturelles.



### Sacrement des malades dimanche 8 février au cours de la messe



Le sacrement des malades permet à ceux qui sont éprouvés par la maladie ou la vieillesse de recevoir de Dieu force et réconfort. Avec l'imposition des mains, l'onction rappelle l'attention et la tendresse de Jésus Christ envers les personnes malades.

Rencontre de préparation samedi 7 à 10h salle Sinaï avec le père Luc.

Merci de vous signaler au secrétariat.

### Revisitons les psaumes

Pour la première fois réunies, les photos de Catherine Saint-Macary et les chansons de Jean-Jacques Fanton nous invitent à une promenade parmi les psaumes.

Ce sera dans l'église, le dimanche 15 février à 17h et notre manière de nous préparer à entrer en carême.

### Sortie paroissiale samedi 11 avril : réservez votre agenda !

Cette année, notre sortie paroissiale nous emmènera au « Campus de la transition », situé à quelques kilomètres de la forêt de Fontainebleau.

Depuis 2017, ce lieu unique d'inspiration chrétienne et ouvert à tous, accueille des ateliers de recherche, de formation et d'engagement pour une écologie humaine et sociale. Différentes découvertes nous seront proposées pour répondre à la diversité des âges et des attentes : rencontre de l'équipe projet, visite du jardin, atelier danse, « les six portes de l'écologie », atelier méditation et célébration de la messe...



Une petite équipe s'est rendue sur place en reconnaissance et demande à s'enrichir de vos désirs et de vos talents pour préparer ensemble ce moment convivial. Elle vous donne rendez-vous le lundi 9 février de 18h à 19h30 dans la salle du 4<sup>ème</sup> étage.

## Concert vendredi 13 février à 20h



CEART présente le concert du quatuor vocal Sanacore au profit de SOS Méditerranée : polyphonies italiennes traditionnelles et contemporaines avec Caroline Chassagny, Anne Garcenot, Tania Pividori et Leÿla Zlassi.

Libre participation, ouverture des portes à 19h30.

## Prière de Taizé lundi 9 février au temple du Marais

Pour garder l'élan des prières vécues pendant la rencontre européenne de Taizé à Paris, nous vous proposons une demi-heure de prière à 19h15 suivie d'une soirée crêpes jusqu'à 21h dans la crypte du temple. Accueil dès 19h au 15 rue Castex (Paris 4<sup>ème</sup>).

## Les chantiers-éducation des Associations Familiales Catholiques

Les AFC Immac' de Paris Est proposent des chantiers comme lieu d'écoute et d'échange pour aider les parents dans leur mission : éducation de jeunes enfants, d'ados, d'étudiants. Un chantier pour grands-parents existe également. Les thèmes abordés sont choisis par les participants, animés par 2 parents, à raison de 8 rencontres annuelles, selon une méthode interactive et personnalisée. [afc75.12immac.concep@afc-france.org](mailto:afc75.12immac.concep@afc-france.org)

## Credo écrit par la petite communauté de foi

### Il est grand le mystère de la foi

#### Je crois en Dieu

Avec nos frères juifs et musulmans, je dis « Dieu est grand ».

Je crois en Dieu créateur, infiniment aimant.

Il nous aime chacune et chacun tels que nous sommes.

Je ressens sa présence dans des moments de prière ou des temps de grâce.

#### Je crois en Jésus Christ

Venu réellement sur notre terre pour révéler la vraie nature de Dieu, son Père, qui est Amour Vérité et Pardon.

Je crois qu'il est né de Marie qui l'a aimé et lui a appris à aimer.

Il a vécu au milieu des siens, le peuple juif.

Ses paroles et sa vie ont dérangé, ce qui a entraîné sa condamnation et sa mort comme un bandit sur une croix.

Je crois qu'il est ressuscité d'entre les morts.

Il nous ouvre la vie éternelle dont nous avons un avant-goût dès maintenant dans la communion des saints.

#### Je crois en l'Esprit saint

Il permet le partage de l'Amour et ouvre notre cœur aux pauvres et aux petits.

Il nous apprend à aimer et à se laisser aimer.

Il habite notre capacité à discerner tout en nous laissant entière liberté.

#### Je crois en l'Eglise

Elle est universelle par les communautés de croyants qui communient dans les célébrations, dans les échanges, dans les épreuves, dans la joie.

Malgré ses errances et ses péchés, guidée par l'Esprit Saint, elle nous insuffle l'espérance en un monde meilleur toujours à construire.

Elle nous appelle à vivre et faire advenir le Royaume de Dieu.

Amen

## **Du livre de Sophonie 2, 3 ; 3, 12-13**

Cherchez le Seigneur, vous tous, les humbles du pays, qui accomplissez sa loi. Cherchez la justice, cherchez l'humilité : peut-être serez-vous à l'abri au jour de la colère du Seigneur.

Je laisserai chez toi un peuple pauvre et petit ; il prendra pour abri le nom du Seigneur. Ce reste d'Israël ne commettra plus d'injustice ; ils ne diront plus de mensonge ; dans leur bouche, plus de langage trompeur. Mais ils pourront paître et se reposer, nul ne viendra les effrayer.

## **De la première lettre de Paul aux Corinthiens 1, 26-31**

Frères et sœurs, vous qui avez été appelés par Dieu, regardez bien : parmi vous, il n'y a pas beaucoup de sages aux yeux des hommes, ni de gens puissants ou de haute naissance. Au contraire, ce qu'il y a de fou dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi, pour couvrir de confusion les sages ; ce qu'il y a de faible dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi, pour couvrir de confusion ce qui est fort ; ce qui est d'origine modeste, méprisé dans le monde, ce qui n'est pas, voilà ce que Dieu a choisi, pour réduire à rien ce qui est ; ainsi aucun être de chair ne pourra s'enorgueillir devant Dieu. C'est grâce à Dieu, en effet, que vous êtes dans le Christ Jésus, lui qui est devenu pour nous sagesse venant de Dieu, justice, sanctification, rédemption. Ainsi, comme il est écrit : *Celui qui veut être fier, qu'il mette sa fierté dans le Seigneur.*

## **De l'Evangile de Matthieu 5, 1-12a, 13a, 14a**

En ce temps-là, voyant les foules, Jésus gravit la montagne. Il s'assit, et ses disciples s'approchèrent de lui. Alors, ouvrant la bouche, il les enseignait. Il disait : « Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux. Heureux ceux qui pleurent, car ils seront consolés. Heureux les doux, car ils recevront la terre en héritage. Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront rassasiés. Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde. Heureux les cœurs purs, car ils verront Dieu. Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu. Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice, car le royaume des Cieux est à eux. Heureux êtes-vous si l'on vous insulte, si l'on vous persécute et si l'on dit faussement toute sorte de mal contre vous, à cause de moi. Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse, car votre récompense est grande dans les cieux ! » Vous êtes le sel de la terre. Vous êtes la lumière du monde.